



Año I

Núm. 10

## LA SANTA CRUZ

Dos fiestas hay establecidas en el calendario en honor de la *Santa Cruz*: su *Invención* (3 mayo), y su *Exaltación* (14 septiembre).

Cada año, en el Viernes Santo, es puesta solemnemente a la adoración del pueblo.

Partículas de la *vera Cruz* son guardadas como tesoros en todas las partes del mundo.

Los primitivos cristianos eran conocidos con el nombre de *cruces religiosos*, devotos de la Cruz (Tertuliano). Y durante las persecuciones la pintaban en forma de *áncora*, de *tridente* o con la letra T.

¡Y que ahora, nosotros vayamos a caer en la ridiculez de avergonzarnos de ella en público!...

*PARA unos el amor son alegrías y para otros son penas; para unos la gloria, para otros el martirio. — Ovidio.*

Deps. leg.: B. 2423 - 1958



## LA VIDA CRISTIANA

**Inmaculada Concepción.** Estas palabras significan que María tuvo una concepción distinta de la de los demás hombres.

Joaquín y Ana no tenían hijos y pedían constantemente al Señor uno que pudiera perpetuar su nombre.

El Señor les escuchó y les dió una hija. Pero esta niña, la Virgen María, que por ser del linaje de Adán había de contraer el pecado original, fué milagrosamente preservada de él.

Nació como todos los demás hombres. Pero sin recibir en su alma la mancha de origen que todos recibimos.

## CONSULTORIO MORAL



*Pregunta.* — ¿Cómo están clasificadas las películas *Rebeca*, *Vida de mi vida* y *Ana*?

*Respuesta.* — La primera es 3R, y las dos restantes 3. Es decir, la primera *para mayores con reparos*, y las otras *para mayores*.

*Pregunta.* — ¿Cumplen con su ministerio aquellos maestros que, aunque dicen a los alumnos que la misa de diez es la misa escolar, ellos dejan de asistir?

*Respuesta.* — No, señor; porque deben acompañar la enseñanza oral con la del ejemplo.

*Pregunta.* — Antes, cuando en la familia había habido un muerto, en la Misa alguno de casa llevaba un cesto con un poco de pan y vino y en el ofertorio lo entregaba al sacerdote. ¿Qué significaba esto?

*Pregunta.* — Era una limosna que hacían en sufragio del difunto y también un símbolo de la mayor participación que deseaban en la Misa a favor del alma del mismo difunto.

*Pregunta.* — ¿Qué día celebran el Santo las que se llaman *Camí*?

*Respuesta.* — Cuando se celebra la fiesta de la *Virgen del Camí*. Usted, que vive bien cerquita de esa Virgen, sabrá qué día es su fiesta.

## AMENIDADES

### EL CONSEJO DE UN PRESIDENTE

García Moreno, Presidente del Ecuador, tenía un amigo a quien apreciaba mucho porque siempre le hallaba, para fomentar obras de beneficencia, con las arcas abiertas.

Oía Misa todas las fiestas, hacía limosnas, pero vivía alejado de los Sacramentos; dióle G. Moreno varios asaltos para llevarlo a confesar y comulgar, pero no obtenía sino promesas que no se realizaban.

—Con ocasión del mes de Mayo, te advierto — le dijo un día García Moreno — he ofrecido a Nuestra Señora llevarle un ramo que sea de verdad precioso, y cuento contigo para cumplir mi promesa.

—Podéis contar — contestó el amigo —; ya sabéis que mi bolsa está siempre a vuestra disposición.

—Aceptado, pero no se trata de dinero. He prometido a nuestra Madre celestial que te llevaría a comulgar conmigo el último día de este mes. Ya ves que sin ti no puedo llevar a la Virgen mi ramito de flores.

El amigo dijo: —Ya pensaremos cómo lo vamos a hacer. Un acto de tanta trascendencia pide mucha preparación.—Alguna, sí, desde luego — le contestó G. Moreno. El amigo se retiró no menos herido en su alma que edificado de la solicitud del Presidente por su conversión a Dios.

El día 31 de mayo los fieles vieron unidos en la Sagrada Mesa al Presidente y a su amigo.

## LA MISA CEREMONIAS

El Sacerdote, durante la Misa, hace diversos gestos con las manos: unas veces las tiene juntas, otras separadas; ya las eleva o se las pone en el pecho, etc.



Cuando ha de guardar una actitud humilde, como antes del Evangelio, al Sanctus, etc., el celebrante tiene devotamente juntas las palmas de las manos.

Cuando se dirige al Cielo pidiendo algo, las mantiene separadas.

Cuando dice Dominus vobiscum, las separa y vuelve a juntar como para exhortarnos a orar.

En los momentos de alegría o de ruego instante, como al entonar el Gloria o Credo, al ir a dar la bendición, etc., las separa, las eleva y las vuelve a juntar.

Después de la Consagración el Sacerdote une los dedos índice y pulgar, con los que ha tocado la Hostia, y no los separa sino para coger el Santísimo.



Vimos el domingo pasado la espantosa grandeza de la maternidad al constituirse la madre en santuario de una vulgaridad o de un talento, de un malvado o de un santo.

Pero existe otro aspecto que conviene también meditar y que viene a aumentar la grandeza ontológica de la maternidad, es su dignidad social. Es en el seno materno donde Dios señala la vocación de cada uno, la ruta que en la vida debe seguir.

Los miembros de la familia formarán más tarde el corazón del pequeño. Al calor del hogar paterno y a la luz de la inteligencia y corazón materno crecerá el retoño. Crecerá en el seno de la sociedad. Un día tomará un camino en la vida. Su existencia la condicionarán mil factores del ambiente doméstico y social.

Pero no hay que olvidar que la meta de esa carrera de trascendencia eterna la prefijó Dios al hombre en el mismo seno de la madre, salvos siempre los fueros de la libertad del hijo y de la madre. *Ex utero vocavit me* — decía David —, Me llamó desde el seno de mi madre.

Tal es el misterio de la maternidad y de la dignidad excelsa que de él se deriva. La madre es madre de todo el hijo; porque en su seno se obra la maravilla de la generación física, de la creación espiritual, de la vocación temporal y eterna del hijo.

# Archicofradía y Visita Domiciliaria del Corazón de María

Boletín mensual de información

Lérida, Marzo 1961

**Intención recomendada para marzo.** Rogar para que el Señor bendiga los preparativos del Concilio Ecuménico anunciado.

El llamado Concilio Ecuménico Universal, que va a reunirse próximamente, es el principal consejo que el Papa toma de los Cardenales, Obispos, Vicarios Apostólicos, Abades, Superiores generales de las Ordenes religiosas y gran número de especialistas en Sagrada Escritura. Teología, Derecho, Historia, etc., reunidos y presididos por él o por sus delegados en un lugar determinado, cuyas decisiones sobre materias de fe y costumbres son infalibles y cuyas disposiciones, referentes a la espiritualidad y al gobierno de la Iglesia son universalmente obligatorias.

Lo convoca el Papa en ciertos momentos más delicados de la historia de la Iglesia: persecuciones, peligros de herejías, necesidad de estudiar o concretar iniciativas de extraordinario alcance para la extensión del reino de Dios.

El Concilio Ecuménico es el suceso más importante en la historia de la Iglesia, y, por tanto, en la historia del mundo. Por esto es tan delicada la preparación del mismo. Juan XXIII ha convocado un Concilio Ecuménico, que será el número 20 de toda la historia de la Iglesia. Este Concilio va a celebrarse en momentos de graves inquietudes doctrinales y pastorales en la Iglesia y de falta de paz en el mundo.

Pero no hay que olvidar que la vida de la Iglesia es la obra del Espíritu Santo, y que de nada servirían todos los estudios de eminentes teólogos y juristas, si el Señor no bendice sus trabajos. Esta bendición sólo se obtiene en la oración. Por esto insiste tanto el Vicario de Cristo en unir a toda la Iglesia en la plegaria por el éxito del Concilio. Se lo propone como intención especial a la Archicofradía del Corazón de María.

Cuando se celebró el Concilio de Jerusalén todavía vivía Nuestra Señora. Sus oraciones fueron, sin duda, decisivas. Grande fué su alegría cuando se enteró por San Juan del éxito de aquella primera Asamblea de la Iglesia. No menos se interesa ahora desde el cielo en el éxito del Concilio. Unamos a su intercesión nuestras oraciones.

**Cultos mensuales.** El día 4, es *primer sábado de mes*. Por la tarde, a las ocho, MISA VESPERTINA. - *Cuarto domingo*, el día 26, en el cual, por la mañana, hay Misa de Comunión general a las OCHO, y por la tarde, a las 7:30, función propia con sermón.

Visita y Comunión particular, día 19 — Ejercicio mensual, domingo día 26

Comunión general, a las 8 — Función de la tarde, a las 5:30

Coro de D. San Agustín

R. Borrás T. Antonín S. del.